
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成２８年２月１０日（水）午後７時３０分～８時５０分 

会   場 末広公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 市長の説明にあったが、借金が少なくなっているということは仕事をしていな

い、事業が少ないということなのか。 

 

→ 平成 17・18年度ごろは、借金を返すことだけで財政を圧迫していたが、現在実

質公債費比率が 13％になってきている。健全化の目安が 18％でありますが、毎年

返す額が少なくなっています。その分、別の事業に回せるようになるということ

です。また、貯金が多くなっていますが、これから文化センターとか施設が老朽

化していますので、この虎の子を大事にし、その時に使うこともしなければいけ

ないと考えています。 

 

② 公民館のＬＥＤ化は補助の対象になるか。 

 

→ 今はありませんが、まず公民館の耐震化が大切だということで、耐震化の補助

を 2/3 にしています。そのほか、トイレ改修などを対象としてきましたが、座談

会などで、クーラー整備も要望がでてきています。また、ＬＥＤ化についても対

象としていただきたいという意見がありますので、来年度２つの案件についてメ

ニューに加えることで検討しています。街路灯のＬＥＤ化を市で進めていますの

で、それに沿った形で支援を進めていこうと思っています。一気に要望が出てく

る心配がありますが、電気料が 1/3 になりますのでぜひ進めていきたい。ただ、

街路灯が来年度市内全域で設置が終わりますので、その後になるかもしれません

が、制度にいれたいと思っています。それまで検討して、手をあげていただきた

い。 

 

③ 以前、新聞に出ていたと思うが、山形県の高速道路の整備網が全国最下位であ

る。首長さんも頑張っているとは思うが、市長の所見を聞きたい。 

 

→ もちろん、市町村も県知事も頑張り、国会議員からも頑張ってもらっています。

高速道は東北中央自動車道の栗子方面や、日本海沿岸自動車道でも進んでいます。

ただ、新幹線が脚光を浴びていますので、対応が遅れた感があります。西郡の市

長として、横断道の全線高速化について、機会あるたびに関係者に話をしていま

す。企業は庄内のことを考えた活動をしています。庄内方面へつながることは大



切なことです。山形の中心の利点を活かすためにも、働きかけをしていきたい。 

 

④ 周りの市町村の浴場は設備が整っている。今後のことをどう考えているか。 

 

→ 市民浴場は、だいぶ古くなっていますので、建替えなどについて検討していか

なければと思っています。建替えに当たっては、市民の皆さんのご意見をお聞き

するほか、民間の温泉もあるため、営業のことも考えて作らなければなりません。

大きくなくともこぎれいにという意見もあるようです。近い将来の課題の一つだ

と思いますし、指定管理、民間の皆さんの話を聞いて、近い将来なんとかしてい

きたいと思っています。 

 

⑤ この公民館の耐震化工事を 29年度に向けて進めている。その他に利用団体の方

から意見を聞いているが、意見が多いのが男女別のトイレの改修だ。以前担当の

方に補助の対象になるか聞いたが、水洗化もされていて難しいという回答だった。

段差もあり高齢者と子どもたちも使いにくく、段差のないトイレ改修は対象にな

らないか。 

 

→ 子どもさんにも段差のない使いやすい公民館ということで、担当の方には話を

します。２階に大きい広間がある公民館では、大変だと思います。敬老会を開催

するとき、２階へ上がるのがお年寄りの方は辛く、家庭用エレベーターがいいと

考えているが、相当高いと思います。ある地区では業者に見積もりをとったら 650

万円といわれ、地区民から理解が得られないとの話が参加者からあった。 

 

⑥ 駅前の方に散歩をして足湯にも行く。せせらぎの足湯として幟旗もあったが、

お客が少ない。ＪＲの利用者はいるようだが、「美人の足湯」など目立つＰＲが必

要でないか。また、今の足湯は、女の人は利用しにくいのではないか。囲いを考

えてみては。みこし公園、足湯が近く感じられるような人の流れを出せないか。 

 

→ 駅前では、チェリーマルシェ、盆踊りなどイベントをしているが、イベントを

し続けていくことは大変なため、大変なことをしなくともちょっとしたことを続

けていくことが大切だと思っています。人が集まる施設を作るとか、喫茶店が出

せる、活用できるような仕掛けを作りたい。中心市街地活性化についての計画を

作って行く予定です。線路を挟んで頑張っている会社もあります。足湯の一帯を

癒しの空間を作っていきたいとも思いますので、皆さんの知恵をお願いします。 

 

⑦ 大江町すもも部会の総会に出席したら、すもも農家になるという東京からの元

銀行員の女性３人がいた。町では一戸建て住宅の提供もしているようだが、定住

を増やすため市ではどんなことをしているか。 

 

→ 若い市外からの人を増やすため、子育て支援として住宅建築補助を実施してい



ます。市内の方だと 50万円ですが、市外の方には 150万円ぐらいプラスをして補助

をしています。４年間で 30 世帯 100 人程度から来てもらっています。5 万円ぐらい

の家賃補助もしている。3年ぐらいは住んでもらうようにしている。新規就農者へは

150万円の補助もありますが、その他に、行政として手厚く支援していきたいと思っ

ています。寒河江は紅秀峰とつや姫なので力を入れていきたいと考えています。 

 

⑧ ４町会の街路樹の根上がでて、アスファルトが裂けている。１本だけだが切っ

てもらうのかどうすべきなのか。去年担当課に話をした。 

 

→ 建設管理課に話しておく。雪が消えてから見させていただく。 

 

⑨ ４町会長の自宅前の街路樹が、道路に出る際見えにくくしている。右側の街路

樹を切ってもらえないか。一緒に見てもらいたい。今回初めて話をした。 

 

→ そこも一緒に話をします。 

 

⑩ ４町会で集中豪雨時に水上がりしてしまう箇所がある。土地改良区も関係する

ため整備には時間がかかるようですが対策をお願いしたい。 

 

→ もう一回調べてみて、別の方法もあるか検討していきたい。 

 

 


